



### ¿Cómo avanza el retorno progresivo al aula?

Al menos 501 estudiantes de Psicología retornaron a la semi-presencialidad y más de 600 alumnos de la Facultad de Odontología desarrollan sus prácticas académicas en las áreas clínicas en Ciudad Universitaria.

Lo anterior forma parte del proceso implementado por la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) a partir del primer período académico de 2022 para desarrollar prácticas de laboratorio y realizar exámenes a nivel nacional, bajo el cumplimiento de medidas de bioseguridad y de acuerdo con la capacidad de aforo de los espacios.

Al respecto, la coordinadora académica de la carrera de Psicología, Ana Zavala, informó que estos universitarios cursan clases como:

Medición Psicológica I, Medición Psicológica II, Medición Psicológica III, Medición Psicológica IV, Psicodiagnóstico I y Psicodiagnóstico II, las cuales son de carácter práctico.

Por su parte, Tiffany Torres, coordinadora de la Carrera de Odontología, informó:

"Aproximadamente el 50% de nuestros estudiantes están en un retorno seguro a la semipresencialidad a través sus clases de clínicas, en las áreas de Cirugía, Integral, Operatoria, Prótesis, Periodoncia, Endodoncia, Paidodoncia, esta última donde se brinda salud bucal a los niños", indicó.

Para brindar este servicio se debe cumplir con un protocolo de bioseguridad aprobado por Sinager y la Comisión de Bioseguridad de Odontología.

## Rector de la UNAH y ministro de Salud

se reunieron con el rector de la Universidad de Salamanca

La comitiva hondureña estuvo representada por el rector de la UNAH, Francisco Herrera Alvarado, el secretario de Salud, José Matheu y el secretario ejecutivo de Desarrollo Institucional, Armando Sarmiento quienes se reunieron con el rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero.



El rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, se reunió con el secretario de Salud, José Matheu, el rector de la UNAH, Francisco José Herrera y Armando Sarmiento, secretario ejecutivo de Desarrollo Institucional.

Potenciar acuerdos de formación en materia de posgrados para egresados hondureños y programas específicos de capacitación de altos funcionarios del Estado, así como explorar una colaboración específica en el ámbito del turismo, fueron los temas principales que abordaron en España, autoridades de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) y de la Universidad de

Salamanca. De manera reciente, el rector de la (UNAH), Francisco José Herrera Alvarado, y el ministro de Salud, José Matheu, sostuvieron una reunión con el rector de la Universidad de Salamanca, Ricardo Rivero, para trabajar de manera conjunta en el fortalecimiento de las relaciones entre el estudio salmantino y Honduras. Ambas partes abordaron diversas líneas de colabora-

ción, fundamentalmente en el ámbito académico, como la potenciación de acuerdos de formación en materia de posgrados para egresados hondureños, así como programas específicos de capacitación de altos funcionarios del Estado. Además, acordaron explorar una colaboración específica en el ámbito del turismo que implicaría tomar en cuenta la Escuela Universitaria de Educación y Turismo

**EL DATO**

Salamanca, es la capital de la provincia de Salamanca. Su historia se remonta a la época celta y es conocida por su arquitectura ornamental de arenisca.

de la USAL, en Ávila.

Al término de esta reunión, la delegación hondureña se desplazó al Complejo Asistencial del Sacyl para conocer su organización y la relación de la institución con los centros universitarios del área de Ciencias de la Salud.

Por parte de la Universidad de Salamanca, acompañaron al rector el vicerrector de Relaciones Internacionales, Efreem Yildiz y el jefe de gabinete Daniel Gonzalo.

## Propaganda electoral inició el 21 de marzo

La JEN determinó que los actores estudiantiles registrarán sus redes sociales oficiales ante los órganos electorales competentes.

El inicio de la propaganda electoral de cara a las próximas Elecciones Estudiantiles en la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) arrancó el 21 de marzo del presente año y se efectúa de manera virtual.

"El proceso de las elecciones estudiantiles se está desarrollando de manera satisfactoria y todos los órganos electorales estamos trabajando arduamente", informó el estudiante Josué Martínez, vocal 1 de la Junta Electoral Nacional (JEN). En un inicio, la propaganda electoral se había planificado realizar de manera

virtual. En un inicio, la propaganda electoral se había planificado realizar de manera

física, con el propósito de colocarla o distribuirla en el campus universitario, tal como lo manda el Reglamento Electoral Estudiantil (REE), sin embargo, debido a la pandemia de la COVID-19, ésta se está efectuando en su modalidad digital.

La JEN determinó, también, que los actores estudiantiles registrarán sus redes sociales oficiales ante los órganos electorales competentes.

Las elecciones estudiantiles se desarrollarán el miércoles 6 de abril del presente año, a partir de las 7:00 de la mañana y finalizarán a las 7:00 de la noche.

Los actores estudiantiles registrarán sus redes sociales oficiales ante los órganos electorales competentes.



Consulte el cronograma electoral definitivo en la dirección: <https://eleccionesestudiantiles.unah.edu.hn/>

## UNAH publica 402 artículos científicos

Durante el período comprendido entre 2018 y 2021, la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), produjo 402 publicaciones en revistas indexadas en la base de datos Scopus, informó el director de Investigación Científica, Humanística y Tecnológica (Diciht), Santiago Ruiz.

Durante "el avance de la investigación científica en los últimos diez años podemos establecer dos momentos: el primero en el período de 2012 al 2017, cuando se realizaron 198 publicaciones Scopus, esto representó 33 publicaciones al año. En los últimos cuatro años, la (UNAH), dio un salto significativo con la publicación de 402 investigaciones en revistas indexadas en esta base de datos, es decir, estamos produciendo un promedio de 100 publicaciones Scopus al año", manifestó el investigador.

Este triunfo de la Máxima Casa de Estudios de pasar de 33 a 100 publicaciones anuales en materia de investigación científica nos permitió posicionarnos a nivel internacional, como la primera universidad de Honduras en contar con más de 19,000 citaciones científicas.

"Aún contamos con profesores que publican sus investigaciones sin hacer uso del nombre de la UNAH, generalmente ellos solo registran sus estudios a nombre del Departamento, Facultad, Centro Regional o unidad académica en la que laboran, y uno de los retos es poderlos incorporar en nuestra base de datos", aseveró Ruiz.

## EE UU: Ofrecen becas para estudiar posgrado

La convocatoria destaca que se requiere el apoyo institucional de la universidad con la que trabaja el maestro postulante y para conocer más detalles, los interesados pueden comunicarse con la oficina de la Vicerrectoría de Relaciones Internacionales (VRI) de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH).



El postulante debe ser catedrático (a) en una institución de educación superior hondureña, poseer dominio del inglés –calificación mínima de 65 en el Internet-Based TOEFL (Test of English as a Foreign Language).

Se aplicará al postulante a esta beca, las pruebas conocidas como TOEFL institucional y la PAEP (Prueba de Aptitud para Estudios de Posgrado).

El Programa Fulbright LASPAU otorga becas a catedráticos universitarios para que obtengan un título de maestría o doctorado, el mismo es administrado por el Programa Académico y Profesional para las Américas (LASPAU), y afiliado a la Universidad de Harvard; fue diseñado para promover el desarrollo de profes-

sores en las universidades de América Latina.

El presente ciclo comenzó en febrero y finalizará el 31 de mayo del presente año para llenar y someter la solicitud electrónica. Los interesados en el programa pueden hacer sus consultas y pedir mayor información a los correos electrónicos [tggbecas@state.gov](mailto:tggbecas@state.gov) y [vri@unah.edu.hn](mailto:vri@unah.edu.hn).

Este proceso de solicitud se realiza de manera electrónica, el formulario se llena en línea y los documentos de apoyo se cargan al sitio de la iniciativa. Los documentos de apoyo incluyen

historiales académicos, formulario firmado de las condiciones de la beca Fulbright, formulario de sugerencias de colocación académica, hoja de datos del pasaporte y el formulario de confirmación de la institución patrocinadora. El programa emblema de intercambios patrocinados por el Gobierno de EE UU está creado para impulsar el entendimiento mutuo con las naciones del mundo al ofrecer a los participantes seleccionados por sus méritos académicos y su potencial como líderes, la oportunidad de estudiar enseñar y efectuar investigaciones.

## Copeco destaca gestión de UNAH en reconstrucción de Guanaja

El director del Comité Permanente de Contingencias (Copeco), Ramón Soto, destacó la gestión de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) en Guanaja, Islas de la Bahía, tras el incendio de grandes proporciones ocurrido el 2 de octubre de 2021, en el cabo de Bonacca. Durante una entrevista brindada para un programa televisivo, el funcionario felicitó el aporte técnico y científico de la institución, a través de la Secretaría Ejecutiva de Administración de Proyectos de Infraestructura (SEAPI) y la Facultad de Ingeniería, desde que ocurrió el siniestro.

“Tenemos un fondo –proveniente de– un préstamo concesional del BCIE

que anda alrededor de 12 millones de lempiras, que estaban perdidos y que los encontramos y que debieron de haberse ejecutado desde el momento mismo de la desgracia que sufrimos allá. Tenemos un plazo perentorio para hacerlo realidad, solo nos quedan tres meses para ejecutarlo y liquidarlo”, dijo.



SEAPI e Ingeniería elaboraron un macroproyecto de intervención que fue presentado por la Facultad de Ciencias Sociales.

Trascendió de manera oficial que se dispone de 12 millones de lempiras para la construcción en los próximos tres meses, de unas 50 viviendas, proyecto que será financiado con un crédito concesional otorgado por el Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE).

## UNAH brinda tutorías a estudiantes de media

La UNAH inició un proceso de tutorías en el que participan 1,400 estudiantes de educación media que se preparan para realizar la Prueba de Aptitud Académica (PAA) programada para efectuarse en abril del presente año, dijo el vicerrector, Ayax Irías.

“Durante los siguientes cinco fines de semana se realizará esta actividad, –interactúan– unos 40 tutores que fueron seleccionados para impartir estos conocimientos”, amplió Irías sobre este programa, que busca reforzar las bases de conocimiento de los nuevos aspirantes que desean ingresar a la Máxima Casa de Estudios del país.



El aforo en las aulas al momento de las clases es limitado.

## UNAH entregó al país 13,336 profesionales

La Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH) entregó entre los años 2020 y 2021 al país, un total de 13,336 nuevos profesionales a nivel nacional y de las diferentes áreas del conocimiento.

Indicadores de gestión de la Secretaría General facilitados por la Sección de Títulos, indican

que en el año 2020 se entregaron un total de 3,196 documentos.

Es preciso recordar que, para este primer año de pandemia, las actividades presenciales en la UNAH fueron suspendidas por instrucción del Consejo de Educación Superior como una medida para preservar la vida de estudiantes y docentes.



Un grupo de recién graduados muestran sus títulos en Ciudad Universitaria.

## Alumnas constructoras del satélite Morazán

Poner en órbita el Satélite Morazán es un proyecto que se construye con la colaboración, conocimiento y experiencia de múltiples profesionales de la Universidad Nacional Autónoma de Honduras (UNAH), entre ellos destacan: Ana Thompson y Gabriela Nicolle Muñoz, alumnas de Ingeniería Eléctri-

ca; María José Anderson, Ingeniería Civil; María Pineda, de Ingeniería en Sistemas y Diana Sofía Rosales Izaguirre, Ingeniería Mecánica Industrial. Este grupo de alumnas fue seleccionado a través del concurso denominado Spacethon, en donde pasaron por una serie de pruebas para ser elegidas.



De izquierda a derecha, Diana Sofía Rosales Izaguirre, María Fernanda Pineda, María José Anderson, Gabriela Nicolle Muñoz Enamorado y Ana Thompson.